

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^o Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hæc est victoria quæ vincit mundum, fides nostra.

1^o Joan V, 4.

San José, miércoles 26 de Agosto de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres, (Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeadada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección. (Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos. (Art. 53 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas. (Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca. (Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños, sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas. (Art. 19 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios. (Art. 33 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

AGOSTO Este mes tiene 31 días.

Miérc. 26.—San Ceferino, papa y mártir y san Víctor, mártir.

"LA UNION CATOLICA."

Signos del tiempo.

Aleccionado por la adversidad, Italia vuelve sobre sus pasos, y busca á Dios.

Tomamos de una revista católica: "Prohibidas en Italia hacen muchos años por el Ministerio Nicotera las procesiones del *Corpus Christi*, lo mismo que otras, han sido en el presente año permitidas por el Ministerio Rudini. La grandiosa y admirable procesión que para las fiestas del *Corpus Christi* se hacía en San Pedro, dando vuelta por todo el pórtico de la gran plaza, con asistencia del Papa, de los Cardenales, de toda la Corte Pontificia de gran gala, de los Capítulos de las Basílicas patriarcales, de las Órdenes religiosas, etc. etc., no se ha hecho jamás después de la invasión de Roma, ni se hará mientras que el Papa está prisionero en el Vaticano. Pero las otras procesiones del *Corpus Christi* que acostumbraban salir en la octava de esa fiesta de cada una de las parroquias de Roma, han sido en parte celebradas este año con alguna solemnidad y el mayor orden, sin que el populacho excitado por las sectas haya tenido la audacia de turbarlo.

En algunas ciudades de Italia se ha reanudado también la costumbre de la procesión del *Corpus Christi* después de larga interrupción, como en Bolonia, donde esta procesión no se había celebrado hace veinte años. Lo mismo ha pasado en Parma y en otras partes. Los periódicos masónicos-judíos han promovido gran gritería por el restablecimiento de la procesión del *Corpus Christi*. Al oírlos, parece que Italia se haya arruinado, envilecido ó está próxima á hundirse ó á "caer como un jovencillo imbécil bajo la tutela del sacerdote." Las poblaciones, en cambio, así en Roma como en otras ciudades, están alegres por este restablecimiento de las procesiones y han demostrado su contento tomando parte grandísimo número devotamente, adornando las ventanas y arrojando flores al pasar el Santísimo Sacramento."

Todo esto es consolador.

SAN ISIDRO.

San Isidro de la Arenilla, Agosto 21 de 1896.

El 17 del corriente fué la fiesta de gala para este progresista cuanto adelantado pueblo, con motivo de la conducción del pavimento para su costoso y elegante templo; más de ciento cincuenta carretas conducían las cajas que venían con dicho pavimento; al

pasar por la villa de Guadalupe se hizo parada, frente á la plaza, para de allí salir todos juntos, y daba gusto ver el gentío que acompañaba á aquella gran falange de carretas y en todos los semblantes se veía la satisfacción que todos experimentaban.

En Guadalupe se sirvió un refresco y después se emprendió la marcha reinando en todo el camino el mayor orden y armonía, pues nada dejó que desear: alegría y orden, todo fué uno.

Como á cuatro ó quinientos metros antes de llegar al término de la jornada se hizo alto para esperar al Patrono san Isidro Labrador, el cual no se hizo esperar mucho, pues á poco rato llegó montado en su carreta y guiado sus bueyes. ¡Qué cuadro más lindo era éste! Una vez que se encontró con la cabeza ó sea la primer carreta, se hizo á un lado para ver pasar á todos sus buenos devotos, y antes de desfilar las carretas, el Cura, Presbítero don Ricardo Zúñiga se puso de rodillas, lo que imitó la concurrencia toda, rezó una oración, y cuando concluyó, vimos destacarse sobre un paredón la figura de un militar, el cual, descubriéndose la cabeza, pronunció un improvisado discurso alusivo al acto, y con palabra fácil y expresión clara excitaba al pueblo isidreño á seguir unido, trabajando por su adelanto, haciéndoles ver las ventajas que reportaría la unión de los pueblos entre sí; y también les habló del adelanto, tanto intelectual como moral, los cuales deben marchar á la par; por último, les dijo que ya que tenían concluido su hermoso templo católico, para mucha honra de ellos, ahora debían seguir con igual entusiasmo construyendo los templos del saber, ó sea de educación; y les hizo ver las ventajas que reporta á los pueblos la instrucción, lo mismo que las desventajas que produce la ignorancia; y concluyó dando un caloroso viva al pueblo de San Isidro.

Después contestó ese discurso el señor Cura, apoyando lo dicho por su antecesor en la palabra, y encomiando los conceptos que le oyó emitir; y hasta que concluyó el señor Cura pudimos saber que aquel gallardo militar era el Jefe Político de Goicoechea, Capitán de artillería don Alberto Barrantes; felicidad para el Gobierno que lo nombró para desempeñar el puesto que dignamente ocupa el señor Barrantes.

Desde este último lugar salimos á depositar aquella carga en el templo, su dueño. No omito manifestar que en las carretas se dejaron ver, con gusto de los isidreños, como veinte carretas de Guadalupe. ¡Gracias mil, amigos y hermanos guadalupeños.

UN ISIDREÑO.

Los mártires de Dalhousie. (1)

(Concluye.)

Era el 10 de Octubre de 1893, allá á la tarde; toda la familia estaba reunida. Por una tontería se armó una disputa entre el padre y su hija Mabel. La señora Marsden quiso intervenir, pero el padre en un acceso de furor cogió un tintero y lo arrojó á la cabeza de su mujer. Roberto, al ver el peligro, se interpuso para defender á su madre.

Esta intervención lo enfureció y volviéndose hacia Roberto, se abalanzó á él, lo sacó fuera de casa, lo precipitó en un barranco que había allí cerca y se fueron rodando, sin más mal que algunas contusiones. Juntos volvieron luego á casa.

Todos silenciosos, trataron de comprimir en sus corazones la pena que les embargaba. Mr. Marsden, rojo de colera, subió á su cuarto y la madre se retiró al suyo. Para desvanecer aquellas nubes de tristeza, los dos jóvenes trataron de tocar la música y Mabel se sentó al piano; á su lado estaba su hermano, pero las alegres notas iban muy mal con los sombríos presentimientos de que estaban embargados. De repente, su padre baja la escalera, entra en el comedor, va derecho al cuarto donde la pobre madre estaba llorando. No sospechaban nada, cuando sonaron dos tiros, el terror fué indescriptible. Aquel desdichado acababa de disparar dos tiros en la cabeza de su mujer. Esta, cayó para no levantarse más.

Como el rayo, Roberto se precipitó á socorrer á su madre, pero otras dos balas le tendieron muerto en el acto. ¡Pobre joven! la víspera había celebrado piadosamente el vigésimo aniversario de su nacimiento...! Ya estaba dispuesto, Señor! y vos lo habéis cogido de en medio de este mundo perverso, *ne malitia mutaret intellectum ejus*.

La niña, presa de terror, con la boca abierta y las manos crispadas, se plantó ante esa puerta fatal que le revelaba la horrible carnicería. Dió un grito... Su padre acababa de atravesarle las mejillas de un balazo.—Echando sangre por la boca, la niña se precipitó fuera de casa, tratando de escapar á la montaña, en medio de las sombras de la noche y pedir socorro; pero le faltaron las fuerzas y se desplomó en el sendero.

Furióso por no haber derribado á su tercera víctima, el padre la persigue rabioso, un criado quiere intervenir para que no mate á la "señorita", pero apuntando otra vez á su hija, le

[1] Anales de la Propagación de la Fe.

pega un tiro en la cabeza diciendo: "Ahora, es seguro, estás bien muerta."

Satisfecha su venganza, el criminal vuelve á su casa. ¿Lo creeríais? Con una sangre fría y grandísima calma puso un telegrama al dueño de la cervetería, insistiendo para que mandasen inmediatamente otro agente para reemplazarle; escribió varias cartas entre las cuales había una al primer comisario civil, relatándole lo que había ocurrido y entregándose á discreción. Hecho esto, dió las cartas á su cochero para que las llevara al correo, y tranquilo, imperturbable volvió á sus ocupaciones.

En su recado á Dalhousie, el criado pasó por donde yacía Mabel moribunda. Sin perder un instante, corrió á avisar al capitán Donlea y á su familia, todos irlandeses de origen y buenos católicos. Enviaron al lugar de los sucesos á sus criados y como la joven no daba signo de vida la llevaron á casa de la señora Donlea. La socorrieron y llamaron á un sacerdote á toda prisa y al doctor Keatly, cuñado de los Donlea, quien la prodigó los primeros cuidados.

El médico comprobó que la bala que había herido la sien y que hubiera causado la muerte instantánea había corrido á lo largo del cráneo y finalmente se había alojado en la nuca. Los cuidados verdaderamente maternales de la señora Donlea devolvieron poco á poco las fuerzas de la enferma que dos meses después, pudo bajar á Lahore para dar su testimonio ante el tribunal de justicia. Aquí dejó la palabra á uno de mis misioneros.

El 6 de Diciembre, Mr. Marsden tuvo que comparecer ante el tribunal de Lahore. Naturalmente, este proceso hizo gran sensación en todo el imperio de la India.

A medio día, empezaron los debates, y Mabel, la santa niña, fué llamada por el juez como testigo. Así lo quiere la ley inglesa. Con una sencillez, una modestia y un candor que enterneció á todos los concurrentes, Mabel cuenta las peripecias de aquel espantoso drama. Con una conmovedora piedad filial, expresa el deseo de que su padre no fuera castigado.

Al oír aquel testimonio claro, imparcial y verídico, el padre para defenderse, opuso una serie de mentiras con contradicciones manifiestas:

"Era inocente. Desde 1878, se había hecho masón y aborrece la religión católica. A pesar suyo, su mujer y sus hijos han abrazado esta religión. A pesar suyo, su mujer había colocado á sus hijos en una escuela católica. Después de la conversión de su familia, el hogar doméstico se volvió para él un infierno. Sin duda, había matado á su hijo, pero, en esta triste lucha, ese hijo ingrato era el agresor. Confiesa que luego mató á su mujer y quiso también matar á su hija, pero entonces no tenía conciencia de sus actos."

Basta de mentiras, ¿no es verdad? y ahora escuche Ud. el veredicto:

"Mr. Marsden fué declarado por unanimidad no ser culpable de la muerte de su hijo, pues se hallaba en legítima defensa; culpable de asesinato de la señora de Marsden y de tentativa de asesinato contra la señorita Marsden; pero el jurado declaró que

aquél había cometido el acto en un acceso de locura."

El *Indian Daily News* de Calcuta comenta severamente este veredicto.

La sangre de estas víctimas no será estéril sino que subirá al trono de las misericordias inagotables para explorar la conversión del infeliz que expía su crimen en las cárceles de Lahore. Este es nuestro voto más ardiente. Si Dios ha permitido que la justicia humana se extraviara en su sentencia, es porque Aquel dijo: "No quiero la muerte del pecador sino que viva y se convierta."

Crónica Parisiense.

El embajador chino.—Duelo á primera sangre.—El Palacio de la Industria.—Monumento á Pasteur.

París guarda en su seno en estos momentos un visitante de curioso abo-lengo.

El gran ministro del celeste imperio, el vencido Li-Hung-Chang viene á Francia después de haber visitado la Alemania, para estudiar el progreso europeo en el arte de matarse los hombres mutuamente por un quitame allá esas pajas.

Hay quien dice que Li etc. piensa pertrecharse para luchar contra los japoneses, pero, acaso sea para unirse á ellos y, juntos, pelear contra Europa, dando así rienda suelta al odio de raza que los amarillos hijos del Cielo y del Sol guardan para los europeos.

Sease lo que quiera y mientras, que el Oriente se decide á aplastar al Occidente, el pueblo parisiense se distrae ante los ojillos del ministro chino y se detiene ante su paso para mirarle como un objeto raro y curioso, como una exótica exhibición de una raza grande por su número, pero pequeña por su calidad.

Li etc. intenta engatusar á los poderes públicos con sus ricos presentes, tales los regalados á Félix Faure; pero el francés con un tacto, una diplomacia y una delicada corrección—en la que son maestros en esta tierra—sabe deslindar los campos, descarnar el hueso y tomar la parte que le conviene en los agasajos un tanto hipócritas del personaje oriental.

Como huésped recibe hospitalidad generosa; pero como enemigo futuro se lleva lo que merece: desprecio y prevención.

No hay mal que por bien no venga y viceversa.

Ultimamente una discusión agria, como casi todas las discusiones de la prensa, llevaba á dos periodistas muy conocidos en París, sobre el terreno del honor.

El calor tórrido que sufrimos en estos momentos fué causa de que el duelo se terminara de una manera muy amistosa, sin heridas graves ni siquiera un rasguño ligero.

A la primer acometida, uno de los adversarios que había estado bajo los ardientes rayos solares más tiempo del necesario para pescar una insolación, empezó á verter sangre por la nariz.

Los testigos dieron por terminado el duelo inmediatamente, puesto que

las condiciones fijaban que se acabaría... ¡á primera sangre!

Como sabemos, el magnífico Palacio de la Industria que hoy embellece la gran Avenida de los Campos Elíseos debe desaparecer para la Exposición de 1900. En el emplazamiento que hoy ocupa se colocará la entrada de honor de la Gran Feria del Mundo que será la llave dorada con la que se cerrará en los arcanos del tiempo al siglo más portentoso de los siglos.

El sábado último, en el palacio mismo que desaparecerá pronto y que presta así hospitalidad á sus demole-dores, exponíanse los cincuenta y nueve proyectos que se presentan á concurso para la construcción de los dos nuevos edificios que se construirán en substitución del existente.

Entre todos los modelos el más grandioso y el que probablemente será aceptado, va firmado por Albert Thomas y se expone en la sala III. Su conjunto es grandioso y sencillo.

La concepción de su plan es soberbia.

La forma elíptica del motivo central es un verdadero descubrimiento arquitectónico. La fachada es de un carácter magistral, procede de las grandes tradiciones; pero con pujos de color y decoración que añaden un esplendor particular á la composición.

Los pabellones de los ángulos van dispuestos de una manera muy ingeniosa. Todo su conjunto hace del proyecto una verdadera obra maestra que, de ser aprobada, será una de las atracciones hermosas en 1900.

El eminente y malogrado Pasteur, merecedor cual ningún otro de los honores de la estatua tendrá la suya muy en breve, costeada por una subscripción nacional que acaba de abrirse y en la cual los donativos no podrán ser mayores de un franco.

Esta idea, esencialmente patriótica tendrá un gran número de adherentes entre los muchos admiradores de aquel que fué por el poder de su ciencia un bienhechor de la humanidad.

París, 20 de Julio de 1896.

ANTONIO AMBROA.

GACETILLAS

Don Arturo Vázquez Prado, Médico-Cirujano ex-alumno interno por oposición del Colegio de San Carlos, premiado por las Facultades de Medicina y Ciencias de la Universidad de Madrid.

Certifica: Que ha obtenido siempre resultados satisfactorios con el uso de la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en la tuberculosis incipiente, escrófula raquitismo, etc., etc., habiendo obtenido resultados verdaderamente maravillosos en todos aquellos casos en que el organismo depauperado necesita de un tónico vigoroso.

Y para que conste donde convenga expide la presente en Manatí, Puerto Rico, á 12 de Mayo de 1894.

El calor debilita las fuerzas.—El cuerpo Médico-Hispano-Americano testimonia diariamente que la *Kola Astier* es una preparación farmacéutica cuyos favorables resultados en las afecciones cardíacas y nerviosas, así como en la neurastenia, curan infinidad de enfermos que habían sido desahuciados como incurables. Además la *Kola Astier* es un tónico y un alimento en las largas convalecencias, así como es un reparador energético de las fuerzas cuando los grandes calores las debilitan ó cuando los trabajos físicos é intelectuales las aminoran.

La *Kola Astier* se toma en dosis de dos cu-

charaditas diarias y es de sabor dulce y se disuelve en agua, té, café, leche, grog, etc.

Véndese la *Kola Astier* en todas las farmacias y es conocida de todos los médicos.

El Depósito general de la *Kola Astier* se halla en París, FARMACIA ASTIER, 72, Avenue Kléber.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y C^{OS} P.

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Puerto de Limón.

Agosto 24.—A las 4 p. m. fondeó el vapor inglés *Athos*, procedente de Kingston, con 2 días de mar, capitán W. Owen, 36 tripulantes 1262 toneladas. Pasajeros: Harry Usher, Miss Ott, Mrs. L. Williams, Madama Burgess, José Rodríguez, David Bino, R. Courteney, S. D. Scott, Alex Taylor, Alberto Stevans, D. Anderson, Alexander Eale, F. Blanker, L. Blanker, James Brown, D. Minot, Suzán Craubey, Elisa Brown y Walter Lewis. Carga 6168 bultos, correspondencia 8 sacos, consignado á John M. Keith.

DE TODO.

LA PIEDAD Y LA CIENCIA.—Era por los años de 1864. Un viajero se hallaba en Santiago de Chile. Tuvo una tarde, de sobremesa, con un comensal suyo, el siguiente diálogo.

—Hame llamado fuertemente la atención un anciano venerable, de ojos vivaces y vasta frente, que todos los días concurría á la Misa mayor de la Catedral. Qué portante tan majestuoso! qué recogimiento el suyo! Tal parece que en esa cabeza coronada de límpida nieve bullera el pensamiento de las cosas eternas. ¿Quién es?

—¿Va siempre entre dos jóvenes que le prestan apoyo?

—Sí.

—Son sus hijos. Ese hombre es la primera ilustración de Santiago. Su nombre es respetado hasta en Europa, y es una de las glorias más lujosas de América. Gran poeta, eminente sabio, va dejando en pos de sí una huella luminosa, que brillará con más luz cuando descienda al sepulcro. Le verá usted cada día asistir al oficio sagrado, y á las veces participar de los misterios.

—¿Cuál es su nombre?

—ANDRÉS BELLO.

—Y dicen luego que la piedad degrada el genio y la ciencia!

LOS REINADOS MÁS LARGOS.—S. M. la Reina Victoria acaba de cumplir setenta y ocho años de edad. Por lo que se refiere á la edad, hay actualmente cuatro personalidades soberanas que tienen más años que la Reina de Inglaterra: León XIII, e Rey de Dinamarca y los grandes Duques de Sajonia Weimar y de Luxemburgo. Pero en estos momentos no hay en el mundo quien aventaje á la Reina Victoria en la duración de su reinado. En este punto ha establecido para sí lo que pudiera llamarse

el record de los monarcas, pues lleva reinado sobre los ingleses nada menos que cincuenta y ocho años, once meses y siete días.

Perú.

Leemos en la *Revista Católica* de Lima: "Hemos tenido ocasión de revisar el Reglamento del Centro de la Juventud Católica, recientemente establecido en esta capital por los celosos y respetables sacerdotes de la Compañía de Jesús. . . . El fin que el Centro de la Juventud Católica se propone no puede ser, en verdad, más digno de aplauso; pues á la vez que procurará la conservación y cultivo de los sentimientos católicos de los que lo componen, les servirá de auxiliar poderoso en su progreso científico y literario. . . . La Sociedad tiene al presente establecidas tres secciones de Filosofía, de Literatura y de Ciencias,—y establecerá más si se juzgare necesario. El Director de ella es el R. P. Manuel Fernández de Córdova, de la Compañía de Jesús, y los jóvenes que componen la Junta Directiva pertenecen á las más distinguidas familias de la sociedad de Lima.

AVISO

á los señores Eclesiásticos.

Llegaron las sombreros, bonetes y fajas, á precios extraordinariamente bajos. Dirigirse á redacción de *El Mensajero*.

DR. ROS POCHET,
MÉDICO CIRUJANO.

7^a Avenida, Oeste n^o 169 y 173.

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesiten operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna, ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en su oficina, un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

DE ACTUALIDAD.

LIBRITO EN EL QUE

Los errores de los Protestantes

Son refutados por la misma Biblia. Con licencia de la Autoridad Eclesiástica.

Se vende á **10 centavos** en la Administración de *La Unión Católica.*

Oportunidad.

Se venden dos casitas en el bajo de Cuesta Moras. Informarán en la Imprenta de J. Canalfas.

Rafael Meza A.
DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quirós, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

LA SANGRE ES LA VIDA.

La ausencia de corpusculos rojos, principio vivificador de la sangre, produce la enfermedad que se llama Anemia. Se nota en las caras y manos pálidas y labios sin sangre y es muy común en las mujeres. El enfermo siente debilidad ó flojez general, condición que predispone el cuerpo á todo género de enfermedades y que requiere un remedio de eficacia probada. La legítima

Emulsión de Scott



Marca de Fábrica.

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa parece adaptarse especialmente á la producción de los glóbulos rojos, siendo esa una de las propiedades que hacen del aceite de hígado de bacalao un agente terapéutico de tanto mérito y de aplicación tan constante en la Medicina. Los hipofosfitos son grandes tónicos y ayudan á la pronta recuperación de las fuerzas y de la vitalidad. La Emulsión de Scott es lo mejor para los niños. Con su uso se desarrollan fuertes y robustos. Es grata al paladar.

De venta en las Boticas. Cuidado con las falsificaciones é imitaciones.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

LICITADORES.

Se convocan para que suministren 3754 vidrios dibujados de colores, para 70 ventanas de la iglesia metálica de Grecia, de acuerdo con las especificaciones y planos que están en la Dirección General de Obras Públicas. Las propuestas serán dirigidas así:

"Señor Cura de Grecia."

"Licitación vidrios."

Éstas se abrirán el día 2 de Noviembre próximo y la Junta de Edificación aceptará la que convenga á sus intereses.

El Presidente de la Junta,

GABRIEL ARROYO.

UN BUEN NEGOCIO.

Se vende el hermoso local esquinero situado al N. E. de la plaza de la Merced en construcción,—el mismo pue ocupó con su hotel Matías Salazar. El negocio se ofrece con plazos cómodos, y el comprador puede obtener inmediatamente una renta de \$ 150 á \$ 200, que es lo que produce cada mes, bien administrado. Además: para edificar, no hay en esa plaza ningún otro punto con más bella situación.

Entenderse con el Dr. Marichal en su bufete—6^a Avenida, Oeste, número 224.

San José 21 de Agosto de 1896.

DINERO al 6 %

Desde el 1^o de Setiembre próximo ofrezco cuidar bestias de estimación, en la caballeriza de Andrés Venegas, á razón de \$ 30.00 el mes; no siendo la baratura del precio motivo para que el cuidado no sea tan esmerado y abundante, como sólo en Europa lo hay semejante.

El que quiera convencerse que lo prueba.

MANUEL VENEGAS.

Matías Núñez.

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Évanistería, las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 22, n^o 54, frente al Teatro nuevo.

También ofrezco madera lista de buena calidad, como tablas tabloncillos alfajías, tablilla y toda clase de maderas de Constrcción.

SE VENDE una hermosa casa en punto céntrico. En esta imprenta se dará razón.

Se desea comprar una finca de CAFÉ; dirigirse para pormenores á casilla n^o 412, á Gregorio J. Gómez en San José, ó á don Antonio Cosío.

Gregorio Martínez S.

NOTARIO PUBLICO.

Avisa al publico en general y á sus clientes en particular que ha trasladado su oficina á los bajos de la casa que ocupa don Nicomedes Sáenz: 7^a Avenida, Oeste, número 481.

Negocio.

Se vende barato un piano que han regalado para que su producto sea empleado en los trabajos de construcción de la iglesia de San Francisco de Paula. Entenderse con el que suscribe en San Francisco de Mata Redonda.

Julio 23 de 1896.

RAFAEL PORRAS,

Vicepresidente de la Junta.

CÁPSULAS DE Quinina Peilletier
6 de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SÈVE PECTORALE

Le Sirop de Sève de pin maritime de Lagasse populaire depuis 30 ans, est le seul préparé avec la véritable Sève de Pin, obtenue par injection des bois; il guérit les rhumes, toux, gripes, catarrhes, bronchites, maux de gorge, enrôlements.

Dépôt: Toutes Pharmacies

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéuticó de 1^a Clase, en Paris

Dos perlas; tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia; consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

EFICACIA! SEGURIDAD!

EL SANDALO MIDY, muy popular entre los jóvenes, suprime el cópula, la cuseba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Cada cápsula lleva impreso en negro el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales farmacias.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

NUEVOS PERFUMES PARA EL PAÑUELO

DE RIGAUD Y C^{ia} PERFUMISTAS DE LAS CORTES de España, Grecia y Holanda

- ESENCIA: Lucrecia.
- Lilas de Persia.
- EXTRACTO: Graciosa.
- Feau d'Espagne.
- Bouquet Royal.
- esca.
- Muguet des Bois.

JABONES Y POLVOS DE ARROZ A LOS MISMOS OLORES

8, rue Vivienne, 8, PARIS.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesio.
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las funciones de l'estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 rs; Polvos, 24 rs.
Dr. Adh. BETHAN, en Paris, y en todos depositos de remedios franceses en España.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES
NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL
ES EL
MAS EFICAZ Y EL
MENOS DOLOROSO de todos los Vejigatorios.

FOMDUE-ALBESPEYRES
78, Faub. Saint-Denis
PARIS
y en todas las Farmacias.

CAPSULAS RAQUIN
PRROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA.
CURAN SIN EXCEPCION LOS FLUJOS AGUDOS O CRONICOS
100 CURAS sobre 100 ENFERMOS tratados por la Academia.
EXIASE LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNE, HIERRO y QUINA: Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias medicas prueban que esta asociacion de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empeoramiento y la Alteracion de la Sangre, el Aniquilamiento, las Afecciones corosculares y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el unico que reúne todo lo que enlaza y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloracion y la Energia vital.
Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIASE el nombre y la firma **AROUD**

JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazon, contra la Edropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulacion.
ERGOTINA y GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)
La solucion de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: LABELONYE, calle de Aboukir, n° 99, en Paris
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

¡Uvas! ¡Uvas!
VENDO SARMIENTOS
á toda persona que desee
obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes
de **PEDRO SUÑOL,**
CALLE DE LA MERCED
ó sea, 19, Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.
Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

BOTICA, DROGUERIA Y PERFUMERIA.

“La Victoria.”
DEL DR. M. ZUÑIGA.

Grandes remesas de mercaderías acaban de llegar.—10% de descuento sobre facturas que no bajen de \$ 200.—Hemos recibido Aceites y Vinos en envases muy adecuados para el consumo en las iglesias.—Precios los más bajos en plaza.—Infinidad de artículos para Pulperías. Se vende un elegante envase para Botica.—Llegó ya el famoso Vinó de hierro y carne de Parke and Davis y el Restaurador del apetito.—Servicio profesional y despacho de recetas bien atendido. Se envían mercaderías á todos los lugares de la República.

Horas de consulta } 8 á 10 a. m.
 } 12 á 2 p. m.
del Dr. Zúñiga. } 7 á 8 p. m.

Apartado 66.

Teléfono 142.

SE DESEA CAMBIAR

una casa y solar que están en el barrio del Carmen en Cartago y una casa y solar en Tierra-Blanca, por un solar que esté en el radio de San José. No importa que se tenga que añadir algo de dinero. Para más detalles é informes en la

HACIENDA PINS.

AVISO.

En la Avenida 8ª número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de **COLCHONES** de toda clase

á precios módicos.

Alonso Cornieri

¡Consérvese la Salud!!
MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.
EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.
Efervescente. Antibilioso. Purgante.
El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.
CURA RADICALMENTE: Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jáqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga. &c., &c., &c.
ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.
Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.
LA CONTRADOLINA.
Recetado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Periodo Menstruo. **DOSIS DE 25 á 50 CENTÍGRAMOS.**
HEADLINE El incomparable Remedio para la **Influenza, Jáquecas, Neuralgia, Hemicrania,** y todas clases de **Dolores de Cabeza.**
UNA CURA INMEDIATA.— ¡NUNCA FALTA!!
De venta en todas las Boticas.



Jabonería Nueva.

El depósito de esta Fábrica, se encuentra frente al edificio del mercado, al lado Oeste, donde ofrezco jabones amarillos y barcinos de la mejor calidad, y á precios sumamente bajos.

Gabriel Coronado.

GRAN BARATILLO

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe

Aprovechen la ocasión
LUIS ARCE.

También se venderá á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

¡Por Mayor!

Arroz; maíz; manteca; harina; Canfin Astral, alambre para cercas; hierro para techos; avena para bestias; cacao; papel para imprenta, muy barato;

CIMENTO ROMANO

de la mejor calidad; parafina y materiales para jabonería; pinturas; aceite y aguarrás; y algunos otros artículos á precios muy bajos.

Gabriel Coronado.

Típ. de San José.